



# 第3回合同委員会だより

10月21日（土） 13時30分より 体育館で開催 45名中41名出席

## ≪挨拶・報告≫

### 【代表委員長挨拶】

今年の夏は、40度に迫る危険な暑さが続き熱中症対策が必要でしたが、暑かった日々から解放され子どもたちは元気に2学期をスタートさせています。

地域交流会関係者の皆様におかれましては、ご多用のところ、書面開催のために資料作成のご協力をいただき、心よりお礼申し上げます。資料が全て揃い、今年度当番校である青嵐中へ提供させていただきました。11月末に報告書を学校のホームページへ掲載する予定です。

### 【原校長先生挨拶】

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。本年度、第3回合同委員会にご出席いただきありがとうございます。

さて、今年の夏は特別に暑かった印象がありますが、夏休み期間中は3年ぶりにラジオ体操が復活し、朝早くからたくさん子どもたちが参加させていただきました。大変お世話になり、ありがとうございます。

また、学校では夏休み期間中、市に要望し、効きが悪かった16教室のエアコンの修繕を行いました。新品同様とはいきませんが、何とか室温を28度に保つことができるようになりました。各所から要望を挙げていただいたこと、大変感謝申し上げます。

2学期に入り、様々な学校行事、地域行事が始まっております。9月は、1年生と2年生が東久留米市の落合川で筏遊びをしてきました。また、9月23日には、星空観察会が本校校庭で行われ、200人余りの子どもたちが秋の夜空を見上げておりました。さらに同月30日には、旧高橋家屋敷林にてツリークライミング体験会が行われ、子どものみならず、本校の教員も楽しく参加させていただきました。10月に入ってから6年生が赤城移動教室に、また、4年生が「下保谷の自然と文化を記録する会」の皆様のご指導の下、藍染体験をさせていただきました。

いつも申しあげていることですが、子どもたちの健やかな心と体の成長は、学校のみで育まれるものではありません。学校以外の様々な環境、機会を通して少しずつ育っていくものだと思っております。皆様におかれましては、今後とも子どもたちの健全育成のため、ご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

別件で、警察より学校へ要望がありましたので、皆様にお知らせします。不審者や事件・事故を目撃した際は、学校に連絡するのではなく、ぜひ警察に直接通報してほしいとのことでした。学校から連絡を受けるのでは時間的に対応が遅くなってしまうこと、又聞きになってしまい状況が十分把握できず適切な対応が取れないことをその理由に挙げていらっしやいました。この点に関しましては、学期中、休業中、日中を問わず、どうぞよろしくお願い申し上げます。

## 【藤本副校長先生挨拶】

本日は、午前中の学校公開、道徳授業地区公開講座にご参観いただき、ありがとうございます。子どもたちも保護者の方々に普段の学校での姿を見ていただき、一日張り切っていたのではないかと思います。

### ○工事予定について

本校の体育倉庫、プール倉庫、東昇降口の横にあるブロック倉庫、飼育小屋について耐震性が伴わないという点で、耐震補強の工事を11月1日より行います。そのため、荷物の運搬などに車両が校庭のわきに入ることになります。安全には十分注意して行う予定ですが、ご了承ください。

### ○芝の養生について

毎年のことだとは思いますが、先日校庭の芝に種が植えられ、養生期間になりました。2学期いっぱいには芝に入れたい予定です。ご承知おきください。

### ○学校と保護者の方々の連絡に関する事について

#### ・1点目欠席連絡について

欠席連絡ですが、今までは、連絡帳や電話、学校の代表メールという手段を使って行っていました。そのうちの学校代表メールでの連絡について、3学期より代表メールへの連絡ではなく、欠席連絡フォームを作りますので、そちらを通しての連絡とさせていただきます。実は、外部から学校へのメールアドレスは、この代表メールしかなく、学校に来るすべてのメールがこのアドレスに集められます。毎朝、振り分け機能を使って欠席連絡を確認しているのですが、「欠席連絡やクラス」といった指定のワードが入力されていないこともあり、たくさんのメールから児童の欠席確認を朝の数十分の間に行うことが非常に困難である点、また代表メールを見ることができる端末が一つしかなく、メールを確認して担任に連絡するまで時間がかかる点などが理由として挙げられます。フォーム連絡にすることによって、作業の効率化につながりますので、ぜひご協力をお願いいたします。入力方法などについては2学期末の保護者会にて詳しい説明とその後お便りを配布させていただきます。

#### ・2点目学校だよりについて

今までは、学校だよりと学年だよりを区別して配布しておりましたが、3学期からは、学校だよりの中に各学年のお知らせを入れるページをつくり、学年だよりを廃止させていただきます。これにより、学校だよりと学年だよりで行事予定などの記載ミスをなくすこと、そして、毎月600枚、年間約7200枚の印刷用紙の削減にもつながると思います。もちろん、学年によって保護者の方にお伝えしたい内容が多い場合には、その都度お知らせする予定です。よろしく願いいたします。

## 【下保谷駐在所より】

### ○天神社祭りについて

10月6日、7日天神社祭りが開催されました。かなりの人数の参加があり大盛況でした。

一方で、予想をはるかに上回る人数が来たことで様々なトラブルもありました。

駐輪場がかなり混雑していたことから、近隣の全く関係のない駐車場に自転車を乗り入れたり、夜10時以降に大人数でたむろし、交通の妨害、騒音の苦情、また店舗からも通報が入るような状況でした。

楽しいお祭りではありますが、改善しなければならない課題もたくさんありました。

### ○適正な110番通報について

合同委員会などでは何度も広報していますが、未だうまくいっていないことがあります。先程、校長先生からお話がありましたが、子供に対する犯罪(声掛け、連れ去りなど)がありましたら、速やかに110番通報をお願いします。学校への連絡はそれらが終わってからで充分間に合います。実害がなくてもこれらの事案は看過できませんので、お手数ですが通報をお願いします。

## 【下保谷児童センターより】

### ○児童センターの様子

・7月から9月にかけて大きなイベントがありました。

7月28・29・30日に下保谷児童センター夏祭りを開催しました。当日はPTA役員の方にもお手伝いいただき、この場をお借りしてお礼申し上げます。3年ぶりに制限なしに開催し、3日間で790名が来館しました。今年はこども神輿も実施し施設外周を練り歩いたり、高校生のボランティアも5名参加し来館者の方と交流していました。怪我や事故もなく無事に終わることができました。

9月13・20日には、ドッジボール大会が行われ、62名の参加がありました。13日は小学校1～3年生の部に40名、20日は小学校4～6年生の部に16名、中高生の部に6名の参加でした。どの部もとても白熱し皆いきいきと試合をしていました。試合が終わると次はいつやるの？との声が上がリ、子どもたちの期待度が年々高くなっている事業の一つです。

9月30日高校生主催で行った『MusicStreet(音楽ライブ)』を開催しました。9グループ35名の出演者と観覧での来館者が61名で、全96名の参加でした。生でバンド演奏が聴けることもあり小学生も10名ほど観覧していました。

他に、夏休み中は昨年度も実施した午後1時から2時はプレイルームを開放し、乳幼児から小学生以上の子どもたちが一緒に遊べるドミノやカプラ、プラレールなどを提供し、広いスペースで異年齢交流ができるようにしました。様々な遊びを協力しながら、また譲りながら遊ぶ子どもたちの様子が見られました。

### ○今後の予定

10月25日(水)、昨年も好評だった「謎解きゲーム」を開催します。今回は児童センター全体を使って行います。当日参加受付で、開始が午後3時からなので、参加される方は時間の確認をお願いいたします。このゲームへ参加の方は室内履きは必要ありません。

10月28日(土)～31日(火)まで、仮装フォトスポットを実施いたします。この期間は仮装してフォトスポットで写真を撮ることができます。貸出衣装もございます。

11月11日(土) みんなでポッチャ!!と題し、パラスポーツでもあるポッチャ体験のイベントを開催します。指導員の方が来てやり方を教えてもらい、みんなでゲームを楽しむ予定です。詳細は11月号のおたよりにてお知らせいたします。

12月23日(土)『Winter Performance Festival』を開催予定です。今回は、こどもパフォーマンス大会とウィンターパーティーを合体した形での開催です。こちらも詳細は11月号のおたよりをご覧ください。

他にも毎月様々なイベントを行っておりますので、毎月のおたよりや西東京市のHP「にしとうきょうキッズ」をご覧ください。

また、夕方5時からの学習室開放や図書コーナーでは小学校高学年以上向けに本屋大賞作品なども保谷駅前図書館よりお借りしているので自由に読むこともできます。

### ○児童センターからのお願い

忘れ物について、自分が持ってきたものの確認と無記名のものが多いため、必ず名前の記入をお願いいたします。貴重品等に関しては、保護者の方へ確認のためご連絡する場合がございます。

### 【白梅子ども育成会より】

#### ○ラジオ体操の報告

夏休み開始直後の5日間、校庭でラジオ体操を行いました。今年は、4年ぶりに4～6年生からラジオ体操リーダーを募集しました。参加者の前で体操をしたり、集合の声掛けをしたりと、とても頑張ってくれました。参加者は延べ約500人で、校長先生、副校長先生はじめ先生方も毎日参加してくださいました。

リーダーさん含め、参加して下さった児童の皆さん、保護者の方々、ありがとうございました。

#### ○今後の予定

12月9日(土)、育成会のイベントを行う予定です。今年は人数制限を設けずに行いたいと思っていますので、ぜひ参加してください。

### 【地区リーダーより】

○1学期登校指導、夏季パトロールご協力ありがとうございました。

○秋季パトロールを10月16日(月)から20日(金)まで実施いたします。地域で取り組んでいることで犯罪防止につながります。

お忙しい時間帯ではありますが、登校指導と同様、PTA会員の皆様のご協力をお願いいたします。

○ピーポ君の家は随時新規加入者を募集しております。よろしく願いいたします。

### 【施設開放運営協議会より】

#### ○遊び場解放サポーター募集について

運協遊び場開放では、毎月発行されている運協だよりのカレンダーにある通り、放課後と土日に校庭と体育館にて遊び場開放を実施しています。

また、低学年の保護者会では特別開放をおこなっています。そして今後はコロナ前に実施していた「自由遊び」といって5時間授業で一斉下校がある日に実施していた一時帰宅不要の登録制の遊び場開放を再開する方向です。

しかし、子どもたちを見守るサポーターの人数が足りず、このままでは「自由遊び」を再開出来ません。平日の放課後、特に水曜日に子どもたちを見守ってくれるサポーターを募集しています。

今年度は時給1072円の謝礼金が出ます。来年度はまた時給が上がる予定です。興味がある方はお気軽にご連絡ください。よろしく願いします。

### 【代表委員長より】

#### ○天神社祭りのパトロールについて

10月6、7日に天神社のお祭りが開催されました。この2日間は地区リーダー、白梅子ども育成会、栄小学校、育成会さかえ、青嵐中学校と一緒に見守りパトロールを行いました。今年も多くの人が集まり混雑しましたが、パトロールにおいては大きなトラブルもなく無事に終了しました。

ご協力いただいた皆様におかれましては心よりお礼申しあげます。パトロールは子どもたちの安全を守るために、栄小学校、青嵐中学校と協力して、長期間継続している活動であり、地域の見守り役として代表委員と地区リーダー、白梅子ども育成会と一緒に参加しました。

今後も引き続き代表委員が取り纏め役を担当いたします。来年度以降もご協力よろしく願い申しあげます。

また、効果的にパトロールを実施するため腕章をつけてパトロールを行っています。腕章はPコーナーに保管していますので、来年度以降も腕につけて実施していただくようお願い申しあげます。

## 《その他》

### 【代表委員会 会計より】

#### ○クラス活動予備品類について

クラス活動費が廃止となっておりますので、前年度と同様に活動に必要な材料等をPコーナーに用意します。ご希望のクラスは、クラス活動にご活用ください。

材料として、メッセージカード、カラー厚紙などを準備する予定です。文具類についてはPコーナーで作業する場合ご使用いただいて構いませんが、外部への持ち出しは禁止です。12月初旬にPコーナーに設置する予定です。

次回合同委員会(12月2日)で改めてご案内いたしますのでよろしくお願いいたします。

### 【代表委員会より】

#### ○令和6年度代表委員の選出日程について

来年度の代表委員の選出を2学期中に行います。10月23日(月)～11月2日(木)まで立候補者を募集します。立候補者が不足した場合は、1～3年生は11月27日(月)の保護者会、4～5年生は12月1日(金)の保護者会にて、くじ引きで選出する予定です。この場合はクラス委員の方にもご協力いただきますので、よろしくお願いいたします。

#### ○土曜授業参観の受付について

コロナ禍でここ数年は受付等で接触を抑えるため、先生方が請け負っていただきました。コロナが5類感染症に移行し、学校から以前のように保護者の方にお手伝いをお願いしたいとお話がありました。令和5年度は残り1月27日、2月17日に土曜授業参観が予定されています。当日の受付対応時間については、代表委員を含め各学年へ割り振りをしています。各学年1名(～2名)は受付にいるようお願いしていますが、時間配分など細かな調整はクラス委員の方に一任いたします。

注意事項などご確認の上、わからない事がありましたら代表委員までご質問ください。

## 《議題》

### 【地区リーダーより】

#### ○地区編成にについて

今後の変更内容について地区委員に一任していただくことへの一括承認をお願いいたします。

⇒ 承認(挙手)

## 【代表委員会より】

### ○令和6年度の委員・係(案)について

現在、保谷第一小学校では全世帯に一つの委員・係を担っていただき、PTA活動や学校行事に取り組んでいます。一方で、役割が割り当てられた世帯において、活動実績のない場合も多くあります。

そこで、令和6年度は「全世帯に対して委員・係の割り当て」は行わず、役割ごとの必要数を募集する形に見直したいと考えております。

そうすることで、各クラス10名程度の募集になる見込みであり、児童が6年間、学校生活を送る中で、数回役割を担っていただくことで、持続的にPTA活動や学校支援を行っていければと考えております。数年間、活動実績がない係や令和6年度に活動が予定されていない係については、募集なしとしております。

また、別々に募集を行ってきた「スポーツデー係」や「音楽会(学習発表会、展覧会)係」を「学校行事お手伝い係」として一枠の募集とします。これは、兄弟姉妹がいた場合には従事できる時間が限られるケースなどを踏まえて、母数を多くすることで、時間調整や選出をしやすくできると考えております。また、「学校行事お手伝い係」ですが、スポーツデー及び音楽会(学習発表会、展覧会)の当日受付や自転車誘導を1人あたり30分～1時間程度ご協力いただき、令和6年度も同様の活動を予定しています。

なお、委員・係については現時点の案であり、引き続き検討を進めていきます。そのため、来年1月に行う募集では、係設定や募集人数、役割などが変更となる可能性がありますので、ご了承ください。

### ○ご意見・ご質問

免除権に関するご意見を頂きましたので、検討させていただきます。

⇒ 承認(挙手)

**第4回合同委員会は12月2日(土)13時30分より開催予定です。**